

# Lecciones de la Edad de la Iglesia de Pérgamo

## Parte 1

### Introducción y repaso:

Hemos aprendido que Dios ha elegido un mensajero para cada edad, y Él identifica al mensajero mediante una piedra angular de la Biblia: Hebreos 13:8, "Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos". ¡Dios no cambia! Estos mensajeros van a decir lo mismo. Recuerda que es el mismo aceite en el candelabro ardiendo en cada edad.

Ahora el Hermano Branham repasará las primeras edades de la iglesia.

*La primera edad de la iglesia fue la Edad de la Iglesia de Éfeso, desde el año 55 hasta el 170 d.C. Pablo fue la estrella, y es la primera edad de la iglesia. "Obras sin amor" fue la queja de Dios. La recompensa fue: "El Árbol de la Vida".*

*La segunda edad de la iglesia fue del 170 al 312, Ireneo fue el mensajero del día. Y la queja fue una persecu-... fue tribulaciones, y una iglesia perseguida. La recompensa: "La Corona de la Vida".*

*La tercera edad de la iglesia fue Pérgamo, San Martín fue el mensajero a esa iglesia. La edad de la iglesia fue del 312 hasta el 606. La queja fue: "doctrina falsa, las mentiras de Satanás, se fundó el dominio papal, y el casamiento de la iglesia con el estado". La recompensa fue: "Maná escondido, y una piedrecita blanca".*

60-1209 - La Edad De La Iglesia De Sardis párr. 23-25

- ¿Cuál fue la primera edad? Éfeso
- ¿Cuál era la recompensa? El Árbol de la Vida
- ¿Cuál fue la segunda edad? Esmirna
- ¿Quién fue el mensajero de la segunda edad? Ireneo.

### Lección:

Leer Apocalipsis 2:12-17.

- El nombre de la tercera edad de la Iglesia es la Edad de la Iglesia de Pérgamo. Las fechas son de 312-606. Esta edad duró casi 300 años.
- El mensajero de esta era fue Martín. Nació en Hungría poco después de que la edad comenzara en el 315. Se fue a casa para estar con el Señor en el 399, y la edad de la iglesia continuó por otro par de cientos de años.

- Todos los mensajeros eran hombres poderosos de Dios. Oímos de milagros en la vida de Pablo y en la vida de Ireneo, pero el Hermano Martín tuvo una de las más grandes vidas llenas de milagros de cualquiera en las edades de la iglesia. Escuchemos lo que dice el Hermano Branham:

*La vida de San Martín fue... es una de las vidas más grandiosas llenas de milagros, que cualquier otro en las edades de la iglesia. Desde San Pablo en adelante, él era uno de los hombres más espirituales. Él era...*

*Uno de sus primeros milagros fue... En primer lugar, me parece que él era un soldado. Y entonces un día estaba pasando y alguien estaba... Un—un hombre acostado, con frío y temblando, y toda la gente que estaba dispuesta... o, no dispuesta, sino que podía ayudar al hombre, solo pasaba de largo, como lo hicieron el—el sacerdote y los levitas con El buen samaritano. Pero cuando pasó San Martín, consciente de su deber como creyente Cristiano, tenía un abrigo, una capa sobre sus hombros, la cortó en dos con su espada y le dio la mitad al mendigo, él tomó la otra mitad. Y esa noche comenzó su carrera, pues Jesucristo se le apareció, en una visión, envuelto en esa misma capa que partió en dos; lo cual cumplió la Escritura: “Por cuanto lo hicisteis a éstos, a Mí lo hicisteis”.*

*Así que tomen eso como lección. Cualquier cosa que le hagan a alguien, se lo están haciendo a Cristo. Recuerden. Ahora Uds.... Digamos eso juntos [El Hermano Branham y la congregación repiten.—Ed.]: “Lo que haces a otros, se lo has hecho a Cristo”. Así que no importa lo que él piensa de uno, es lo que uno piensa de él, ¿ven?, lo que trae la bendición. La Edad De La Iglesia De Pérgamo 60-1207 párr. 57-59*

- Es importante lo que hacemos a los demás. ¡Debemos recordar que se lo estamos haciendo a Cristo!

## Parte 2

### Introducción y repaso:

¿Seguimos estudiando la tercera edad de la Iglesia, que es...? La Edad de la Iglesia de Pérgamo

¿Quién fue el Mensajero? San Martín

### Lección:

Leer Apocalipsis 2:12-17.

- Hemos aprendido acerca del mensajero de esta edad. Aprendamos un poco sobre la palabra Pérgamo.
- El mismo nombre Pérgamo significa “completamente casado”. Era el trono y la morada de Satanás, donde el estado y la iglesia estaban casados, y la política y la religión estaban unidas. Pérgamo era la ciudad más ilustre de Asia. Era una ciudad de cultura con una gran biblioteca, sin embargo, era una ciudad de gran pecado. La gente aquí adoraba a su dios en la forma de una serpiente viva.

Leer Apocalipsis 2:13.

- Pero retienes mi nombre. Los creyentes de esa edad decían: ¿A quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna. Ellos se aferraban a Su fortaleza. Se aferraban a Su Nombre y bautizaban en Su Nombre. No negaron Su fe. Era una fe viva. Vivían por la fe en el Hijo de Dios.
- Antipas, mi testigo fiel. No hay registro en la Palabra ni en la historia sobre este hermano. Es suficiente saber que fue conocido de antemano por nuestro Señor. Mantuvo la fe, fue un cristiano y vivió conforme a ello. Cuando se decretó la muerte para todos los que llevaran el Nombre y caminaran en la fe de Jesucristo, él se mantuvo firme junto a aquellos que no retrocederían.
- Pérgamo era el trono de Satanás. Babilonia siempre ha sido el trono de Satanás. Pero, cuando Babilonia fue atacada por los medos y los persas, el rey-sacerdote, Atalo, huyó de la ciudad y fue a Pérgamo, donde estableció allí su reino.
- Entre los años 354 y 430, Agustín de Hipona decretó que la Iglesia debía, y si era necesario, usar la fuerza para traer de regreso a sus hijos al redil. Esto inició una edad en la que los hijos de Dios fueron perseguidos y cazados. ¡Estos valientes soldados de la cruz estaban venciendo a Satanás en medio de su propio trono! Esto agradó a Dios.

Leer Apocalipsis 2:14-15.

- Dios tiene dos cosas en contra de esta edad de la iglesia.

1. La doctrina de Balaam:

*Vea esto, al restar la Palabra de Dios y el movimiento del Espíritu como los medios de adoración (“los que me adoran es necesario que me adoren en Espíritu y en verdad”), entonces se le tendrá que dar al pueblo otra forma de adoración como sustituto, y sustitución significa balaamismo. Una Exposición de Las Siete Edades de La Iglesia, párr. 193*

*¿Qué hicieron? Ellos entonces... La enseñanza de Balac entró a Israel. Y ellos invitaron a todos los israelitas a esta gran fiesta, la gran algarabía que tuvieron. ¡Oh, una gran fiesta, un festejo que tuvieron allá! Y cuando llegaron allá, pues, este pueblo israelita empezó a ver a estas bonitas mujeres moabitas vestidas provocativamente. Sí, no eran como sus muchachas comunes de allá. “¡Oh, se veían muy bonitas! ¡Vaya! ¡Cómo estaban formadas! y, ¡oh!, ¡cómo se exhibían!”. Y ellos se dejaron engañar, y empezaron a cometer adulterio. Y Balaam sabía que si Dios no los maldecía, él los llevaría a este lado denominacional y de todos modos causarían que la ira de Dios los matara; que Dios mismo los matara, si él lograba desviarlos del camino de la Verdad.*

*60-1207 - La Edad De La Iglesia De Pérgamo párr. 241*

2. La doctrina de los nicolaítas, la cual apenas eran hechos en la edad de Efeso.

- ¿Qué significa 'nikao'? conquistar, y ¿'laos', que quiere decir? laico. Conquistar al laico.
- La religión de Babilonia se ha entremezclado con el cristianismo, desde el año 36 d.C. hasta el Concilio de Nicea en el 325. Ahora vemos dos iglesias con el mismo nombre pero con diferencias amargas entre ellas.

Escuchen lo que dice el Hermano Branham:

*Ahora, este primer Concilio de Nicea, y fue en el año 330 d.C....325. Como mil quinientos delegados y obispos asistieron a la reunión, pero prevalecieron contra ellos, en un concilio que fue dudoso y tempestuoso. Y prevalecieron contra ellos, y lograron por votación que los nicolaítas tomaran control, y eso fue para tomar la... toda la iglesia, y ponerla bajo una supervisión de papas o—o de obispos, o algo; quitándole el poder a la Iglesia y dándole a los obispos, para que los obispos gobernaran la iglesia y fueran los únicos que tuvieran algo que decir sobre Ella.*

*¿Se han fijado en la iglesia católica hoy en día? "Uds. no pueden leer esa Biblia, no les corresponde a Uds. interpretarla. Eso es para el obispo". ¿Ven de dónde vino eso? Ahora pueden ver realmente lo que eran los nicolaítas antes de que comenzara a chillar y a gatear. Nació allí mismo. Es verdad. Y era una forma de Cristianismo; ¡todavía lo es!*

*Y luego los protestantes siguen el mismo patrón que ella. La Biblia, en Apocalipsis 17, dice: "La madre y las hijas". 60-1207 - La Edad De La Iglesia De Pérgamo, párr. 133-135*

- ¿Entonces qué pasó? Quitaron el poder de la Iglesia y se lo dieron a los líderes. Eso suena como hoy en día: "Necesitas que alguien más te diga lo que el Hermano Branham dijo en las cintas." ¡NO! Quédense con la Palabra y no le añadan ni le quiten nada.

Leer Apocalipsis 2:16.

- ¡Advertencia! ¡ARREPIÉNTANSE! O de lo contrario Dios peleará contra ellos con la espada de Su boca. ¿Qué es la espada? ¡Es la Palabra! Es algo serio quitarle o añadirle a la Palabra de Dios. Aquellos que cambiaron la Palabra enfrentan muerte y destrucción.

Leer Apocalipsis 2:17.

- ¿Qué recompensas dará Dios al vencedor? Maná escondido y una piedra blanca con un nuevo nombre.
- El maná escondido es el alimento de los ángeles. El maná que descendió para alimentar a los hijos de Israel en su viaje por el desierto.

*Bueno, ¿qué es el "maná escondido?". El maná que no es dado a toda la congregación. La Revelación se derrama sobre el ángel de la iglesia, la revelación de la Palabra. ¿Ven? La revelación de la Palabra es dada al ángel de esa edad, porque está oculto de todo lugar, y revelado de nuevo (el maná escondido), a... Es dirigido al ángel de la iglesia. ¿Ven? ¿Lo entienden? Es una revelación un poco mayor de lo que es Cristo, quizás un llamamiento un poco más elevado. 60-1207 - La Edad De La Iglesia De Pérgamo, párr. 277*

- Su Palabra es pan. Fue el maná perfecto por el cual el hombre debe vivir. No solo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Jesús era ese pan de vida.

*Yo soy el pan de vida. Yo soy el pan vivo que descendió del cielo; si alguno comiere de este pan, vivirá para siempre. San Juan 6:48, 51*

*Cuando Él se fue, nos dejó Su Palabra:*

*No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Mateo 4:4 241*

*Su Palabra fue pan. Fue el maná perfecto, el cual, si un hombre viviere por él, nunca morirá. Una Exposición de Las Siete Edades de La Iglesia párr. 240-241*

Escuchen mientras el Hermano Branham nos habla de la roca blanca y del nombre nuevo.

*“Un nombre nuevo, un nombre nuevo escrito en esta roca que nadie conoce sino él mismo”. Él sabe quién es, pero no se lo puede decir a los demás. ¿Ven? ¿Ven? Nadie lo sabe sino él mismo. ¿Ven? Pedro sabía que tenía las llaves, pero Ud. no lo escuchaba jactarse de eso. ¿Ven? Estos sujetos que se jactan de lo que son, por lo regular no son nada. Ajá, ajá. “Una roca blanca, y en ella un nombre nuevo”. No su propio nombre, sino que él es alguien más (¿ven?) que solo él mismo conoce; el que tiene la roca, el nombre. ¿Ven?, maná especial para alimentar a la iglesia, no lo olviden. 60-1207 - La Edad De La Iglesia De Pérgamo, párr.287*

Terminemos la lección con el Hermano Branham hablándonos de NUESTRO cambio de nombre.

*Y hoy día, cada uno de nosotros, los verdaderos creyentes, hemos tenido un cambio de nombre. Somos Cristianos. Es un nombre que es común entre todos nosotros. Pero algún día tendremos otro cambio; ciertamente recibiremos un nombre nuevo. Muy bien puede ser que ese nombre sea nuestro nombre original y verdadero escrito en el Libro de la Vida del Cordero desde antes de la fundación del mundo. El conoce nuestro nombre pero nosotros no. Algún día, según Su buena voluntad, nosotros también lo conoceremos. Una Exposición de Las Siete Edades de La Iglesia, párr.247*